

COMUNICAR LA POLÍTICA Y ALGO MÁS



ANGÉLICA MENDIETA

Sustentabilidad: el camino de la supervivencia

La complejidad de los problemas ambientales supera el trabajo realizado desde la investigación científica, por lo que es indispensable incorporar en la misma investigación, los conocimientos y técnicas desarrollados por diversos actores de la sociedad.

Así lo plantea, Alejandro Casas junto con un grupo de 17 investigadores, en el artículo "Ciencia para la sustentabilidad: investigación, educación y procesos participativos". Desde su perspectiva, es importante considerar la aplicación de la llamada "Ciencia para la Sustentabilidad", la cual se origina a partir del reconocimiento de las limitaciones de los enfoques científicos y tecnológicos que guían el proceso de la investigación. Y es que, a pesar del trabajo realizado, todavía falta un extenso recorrido por entender la crisis ambiental.

Los cambios climáticos encuentran, entre sus causas,

un cambio global, el cual incluye el calentamiento promedio de la Tierra, alteraciones en los índices de Carbono, Nitrógeno y Potasio, la contaminación de los mantos de agua dulce y la de los mares por contener substancias tóxicas, metales pesados y materiales de lenta degradación, como el plástico. Igualmente destaca la pérdida de bosques, invasiones biológicas, extinción elevada de especies, y una variación genética en poblaciones de bacterias y cultivos.

Desde el punto sociocultural, el cambio global se ve reflejado en el crecimiento de la pobreza, aumento de la desigualdad en la repartición de riqueza, procesos migratorios, conflictos de carácter religioso, la pérdida de lenguas y culturas.

De acuerdo al informe Millennium Ecosystem Assessment publicado en 2005, la transformación del planeta a causa de las actividades humanas, ha generado una nueva era geológica denominada: Antropoceno. Ejemplo de esta era, lo demuestran un constante incremento al daño realizado a los ecosistemas en los últimos 80 años. En este sentido, la generación de modelos de desarrollo económico, consolidados después de la Segunda Guerra Mundial, ha sido una causa determinante.

Desafortunadamente los tratados a nivel internacional no han podido responder de manera rápida y adecuada a los problemas ambientales. De ahí, que la ciencia y la sociedad estén en una carrera contra el tiempo. Lo que ha sucedido en los últimos 80 años exige de acciones que posiblemente tomarán siglos para reparar los daños.

A partir de identificar, que la ciencia y la tecnología por sí mismas no brindan las soluciones, resulta preponderante visualizar y comprender los procesos de interacción entre la naturaleza y la sociedad, bajo una visión integrada de procesos socioecológicos. Asimismo, resulta indispensable desarrollar estrategias de investigación multidisciplinaria, interdisciplinaria y transdisciplinaria, ya que es necesario detonar interacciones entre distintas áreas de la investigación científica para comprender un problema en común.

De esta forma, resulta fundamental humanizar la ciencia a favor de la sociedad, aspecto que marca el ritmo de la Asociación Mundial de Investigadores, que presido, y que incluye a toda persona que desde su experiencia, campo de trabajo o disciplina aporte conocimiento.

Hoy ya no es factible pensar que la ciencia por sí sola es la solución, por el contrario, la ciencia debe involucrar a la sociedad para resolver los problemas que como hemos visto, requieren de acciones urgentes para sobrevivir a la incertidumbre de los cambios globales.

Por esta razón, vale la pena destacar, las acciones que instituciones educativas realizan desde su interior, tal es el caso de la conformación de campus libres de humo, los cuales más allá de liberar a sus comunidades de situaciones de riesgo, generan un cambio cultural, educativo que nos lleva a considerar que tanto una acción individual, como una acción comunitaria son los ejes para sobrevivir a los cambios globales. ■

Desde el punto sociocultural, el cambio global se ve reflejado en el alza de la pobreza



Lizeth Sánchez García sostuvo una reunión con funcionarios federales. ESPECIAL

“Sembrando Vida” busca erradicar pobreza: Sánchez

Coordinación. La secretaria de Bienestar, con funcionarios federales, coordinan acciones de trabajo

REDACCIÓN PUEBLA

El gobierno del estado trabaja de la mano con la federación para combatir y erradicar la pobreza que se registra en Puebla, afirmó la secretaria de Bienestar, Lizeth Sánchez García.

Al encabezar una reunión con

funcionarios federales, Sánchez García explicó que el gobernador Miguel Barbosa Huerta se reunió con la secretaria de Bienestar, María Luisa Alboreo González, a quien manifestó su interés de trabajar en coordinación para que los poblanos reciban los beneficios de la política social que impulsa el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Para ello, se unirán esfuerzos para que el programa federal Sembrando Vida beneficie a un mayor número de familias poblanas, con el trabajo coordinado de ambos niveles de gobierno.

Al respecto, Gabriela González Márquez, directora del programa en la región Veracruz-Huasteca, explicó que en Puebla se atienden 18 mil hectáreas en beneficio de 7 mil 200 campesinos, quienes reciben apoyo del gobierno federal para la siembra de maíz, canela y caobas, así como la producción de diversas plantas en viveros.

Lo anterior ha impactado a más de siete mil familias poblanas de 36 municipios de las sierras Norte y Nororiental como Hueytamalco, Ayotoxco, Tenampulco, Jonotla, Cuetzalan, Huehuetla, Zaragoza, Libres y Jopala. ■

Agentes de la FGE detienen a un sujeto por robo de vehículo

Persecución. Los hechos ocurrieron en San Francisco Mayorazgo, en la capital poblana, indicaron los elementos

REDACCIÓN PUEBLA

Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Puebla adscritos a la Agencia Estatal de Investigación, detuvieron en flagrancia delictiva a Mario "N", quien el pasado 20 de julio robó una camioneta.

Los agentes de la Fiscalía General del Estado de Puebla realizaban un recorrido de seguridad en la colonia San Francisco Mayorazgo de la capital poblana, cuando se percataron que un ciudadano solicitaba auxilio, ya que había sido despojado de su vehículo Jeep Grand Cherokee.

Aunado a lo anterior, los agentes estatales iniciaron una persecución dando alcance al presunto responsable sobre la Avenida Cuauhtémoc, Mario "N", fue asegurado y puesto a disposición del agente del Ministerio Público de la Unidad de Flagrancia, donde se inició la carpeta de investigación correspondiente.

Cabe destacar que la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE) realiza las di-

LAS CLAVES

Recorrido

A través de un recorrido, los agentes de la Fiscalía General del Estado se percataron del llamado de auxilio de la víctima de robo.

Persecución

Los agentes lograron alcanzar al presunto responsables de robo, Mario "N", quien fue asegurado de inmediato.

Investigación

El sujeto fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público de la Unidad de Flagrancia para investigarlo.

Robo

Un sujeto solicitó auxilio, luego de que fuera despojado de su vehículo Jeep Grand Cherokee en San Francisco Mayorazgo.

ligencias para acreditar a la Comisión del Delito del robo de vehículo en la colonia San Francisco Mayorazgo y la posible participación del asegurado, Mario "N", en otros hechos delictivos, de los cuales se le puedan atribuir a su carpeta de investigación. ■